

THE OPEN UNIVERSITY, STUDING WITH THE OPEN UNIVERSITY, LONDON, 1995.

GUILLERMO MORONES

Características generales

La Open Univesity (OU) es una institución británica de educación abierta que tiene 25 años funcionando con una gran reputación y eficiencia en la impartición d e cursos construidos para el aprendizaje independiente. Es una universidad verdaderamente abierta que no cuenta con requisitos de admisión (excepto para estudios de alto nivel), ni entrevistas o barreras de ninguna especie.

La OU proporciona capacitación profesional de primer nivel atención personal y asesoría. Muchos de los estudiantes son apoyados económicamente por sus empleadores, quienes incorporan los materiales de la OU a sus propios esquemas de capacitación.

La OU tiene 13 centros regionales, 290 centros de estudio en todo el Reino Unido y 7000 docentes y consejeros, así como una red creciente de coordinadores en otras partes de Europa Occidental.

Funcionamiento

Cada estudiante es asignado a un grupo que cuenta con un tutor. La mayor parte de la enseñanza se realiza por correspondencia, con algunas sesiones grupales. El estudiante puede contar también con un consejero que proporcione orientación general sobre técnicas de estudio y ayude a resolver algunos problemas.

La evaluación del desempeño académico se da de dos formas: la evaluación continua y los exámenes escritos. La primera se da mediante la asignación de tareas, trabajos escritos o preguntas de opción múltiple.

Estudios

Esta universidad ofrece capacitación profesional en Artes, Administración, Ciencias Sociales, Manufacturas, Matemáticas y Computación, Medio Ambiente y Desarrollo, Ciencia, Tecnología, Educación, Salud y Bienestar Social. Para la impartición de los cursos se utilizan:

1. estuche con equipo especial
2. audio y vídeo cassettes generados por la Unidad de Producción de la OU/BBC.
3. software para computadoras
4. programas de radio y televisión difundidos por las redes nacionales de la BBC.
5. residencias escolares de una semana o de un fin de semana total o parcial en campus de otras universidades.

La Open University ofrece cuatro tipos de estudios:

Paquetes de estudio

: materiales de estudio que el estudiante puede trabajar en su casa, sólo o en grupo, no se tiene tutor ni se hacen exámenes; algunos paquetes incluyen audio o videocassettes. Se ofrecen en cada una de las áreas arriba mencionadas.

Cursos

: se trabaja con un tutor, regularmente se presentan trabajos escritos y se realizan exámenes finales.

Grados

: la mayoría de los programas son modulares, por lo que se puede iniciar con un diplomado o certificado y este proporciona créditos válidos para obtener posteriormente un grado de mayor nivel.

Certificados y Diplomas

: se obtienen cursando alguno de los programas de capacitación de las áreas de Administración, Salud y Bienestar social, Educación, Computación para el comercio y la industria, Manufacturas. Se otorgan diplomas también a quienes cursan programas de nivel licenciatura tales como Control de la contaminación, Computación, Ciencias sociales aplicadas, Humanidades europeas, Lengua francesa, Ambiente y Desarrollo.

BA o Bsc

: requieren solicitud de admisión al programa de licenciatura; usualmente inician con un curso básico de artes, ciencias sociales, matemáticas, ciencia y tecnología. Son cursos accesibles a los adultos con poca educación formal o que no han estudiado durante algún tiempo.

Grados Superiores

: son de medio tiempo y externos y los pueden estudiar quienes han cursado el nivel de licenciatura; se ofrecen en Manufacturas (Administración y Tecnología), Computación para el Comercio y la Industria, Educación, Humanidades y Matemáticas.

Postgrado en Educación

: ofrece a los graduados la posibilidad de alcanzar el nivel de profesor mediante la combinación de estudios de medio tiempo y experiencia de tiempo completo en las escuelas.

Investigación:

para obtener un grado en investigación se puede estudiar de tiempo completo en el C71pUS principal de la universidad o en uno de sus centros regionales, o de medio tiempo en las instalaciones cercanas a donde vive el estudiante.

Se imparten maestrías en Humanidades, Matemáticas, Administración de Empresas, Educación, y certificados y diplomas de doctorado en Educación, Computación y Manufacturas.

Financiamiento

La ONU recibe fondos públicos para subsidiar las colegiaturas. Las colegiaturas varían dependiendo del curso. Los estudiantes de nivel licenciatura son quienes reciben el mayor subsidio, razón por la cual la demanda es mayor en este nivel. Un curso corto para profesionales de la educación puede costar 250 libras esterlinas, mientras que un curso de administración cuesta unas 2,300 libras esterlinas.

Estudios sobre el área de educación

En 1994 13 mil profesores y profesionales de la educación tomaron cursos o adquirieron paquetes de estudio para capacitación en servicio y actualización profesional. Existen cursos para padres de familia, directores de escuela y otras personas que quieran conocer más sobre educación. Para los profesionistas que quieren hacer carrera docente se ofrecen Certificados de Posgrado en Educación.

En la OU se pueden obtener los siguientes grados:

Diplomado Avanzado

: se otorgan diplomas en Currículum y Aprendizaje, Desarrollo Infantil, Lenguaje y Alfabetización, Educación Continua y para Adultos, Necesidades Especiales en Educación y Administración Educativa. Sus créditos son válidos para obtener un diploma en Educación.

Certificado de Desarrollo Profesional en Educación

: principalmente para profesores y proveedores de servicios; los créditos obtenidos con el Certificado son válidos para obtener posteriormente un MA en Educación. -14 en Educación: es un grado modular de alto nivel para quienes tienen experiencia como profesores, consejeros educativos, administradores educativos o área afín.

Certificado de Posgrado en Educación:

Este curso toma unos 18 meses, fundamentalmente de medio tiempo. Comprende 18 semanas de experiencia escolar, 15 de las cuales se desarrollan de tiempo completo en escuelas que el alumno elige. Puede seleccionar la especialización en nivel primaria o secundaria, que puede darse en Lengua Inglesa, Historia, Matemáticas, Lengua Francesa, Ciencias, Tecnología y Música.

Existen también cursos que permiten obtener un grado BA/BSc.

Cursos

Nivel Licenciatura:

estos cursos se realizan en nueve meses (de febrero a octubre), y pueden ser tomados por estudiantes con nivel de licenciatura o sin él. Se imparten los siguientes:

- Administración de escuelas
- Desarrollo curricular
- Lenguaje, Lectura y Comunicación
- Necesidades especiales en educación
- Educación voluntaria
- Educación y sociedad
- Aprendizaje y desarrollo infantil
- Educación de las matemáticas

Programa de Diploma Avanzado

: este programa de diploma permite a los estudiantes diseñar su programa de estudios de acuerdo con sus propias necesidades o intereses. El diploma se obtiene con la acumulación de un número determinado de créditos de cursos de nivel licenciatura y de posgrado.

Certificado de Desarrollo Profesional en Educación

: se obtiene a través de cursos cortos de calificaciones modulares a nivel posgrado; no hay requisitos de ingreso. Los módulos comprenden 201 horas de estudio (de octubre a abril), y en la mayor parte de ellos se utilizan videos. Se puede obtener un certificado tomando los siguientes cursos:

- Diseño y tecnología en el currículum de primaria
- Inglés en el currículum de primaria
- Desarrollo profesional en acción
- Evaluación y el currículum de primaria
- Administración del cambio educativo
- Administración de la eficiencia escolar
- Aprovechamiento y la escuela multi-étnica

MA en Educación:

esta diseñado para quienes tienen experiencia como docentes, consejeros, administradores educativos y áreas afines. Funciona a través de módulos y cuenta con algunos requisitos de admisión. El grado se obtiene con el curso de tres módulos y se estima que cada módulo se obtiene en un año. Los módulos son los siguientes:

- Estudios del salón de clases

- Educación, capacitación y empleo
- Administración en educación
- Curriculum, aprendizaje y evaluación
- Desarrollo infantil en el contexto social
- Educación de la ciencia
- Lenguaje y alfabetización en el contexto social
- Aspectos de género en la educación: igualdad y diferencia
- Educación y capacitación de adultos
- Administración educativa en acción
- Desarrollo de currícula inclusiva: igualdad y diversidad en educación Tutorial
- Educación primaria
- Métodos de investigación educativa
- Administración comprensible de la escuela
- Investigación educativa en acción
- Investigación de la educación de las matemáticas.
- Disertación

Doctorado en Educación:

se obtiene mediante el curso de dos componentes, uno, el curso de varios módulos del MA y, dos, el componente de Disertación.

Estudios sobre el área de Administración

La Maestría en Administración de Empresas (MBA) se cursa en la Open Business School perteneciente a la Open University (OU). Se puede cursar la maestría en 2 años y 9 meses y para ingresar se requiere un grado aceptable o haber cursado un Diplomado Profesional en Administración de la OU.

Los estudios que se cursan en esta maestría son, en el primer año, El Administrador Competente, en el segundo Administración Estratégica y en el tercero se eligen cursos optativos de entre los siguientes: Administración Creativa, Estrategia Financiera Corporativa, Estrategias de Recursos humanos, El Reto del Ambiente Entorno, Proyecto de investigación Empresarial, Administración de Servicios Públicos, Administración de las Manufacturas para Ventajas Estratégicas, Medición y Evaluación del Desempeño, Empresa Internacional.